

Offene Herbstversammlung 2014

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen**

Band (Jahr): **109 (2015)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Offene Herbst- versammlung 2014

Auch im 2014 hat der Gehörlosen-Fürsorgeverein der Region Basel zur traditionellen Herbstversammlung in den grosszügigen Räumlichkeiten des Gehörlosenzentrums in Basel eingeladen.

Die zahlreichen Anwesenden werden durch den Präsidenten des Gehörlosen-Fürsorgevereins, Patrik Lautenschlager, und den Geschäftsführer der Gehörlosenfachstelle, Eric Herbertz, herzlich begrüsst. Einleitend informiert das Präsidium über die erfolgten Anpassungen der Trägerorganisation des Gehörlosenzentrums, wo auch die Fachstelle ihre Büros besitzt. Die ehemalige Stiftung Gehörlosenzentrum Region Basel wurde durch den neugegründeten, unabhängigen Verein «Trägerverein Gehörlosenzentrum Basel» abgelöst.

Der Gehörlosen-Fürsorgeverein Basel feiert im Jahr 2015 sein 100-jähriges Jubiläum. Auf die Frage, wann im 2015 dieses Jubiläum gefeiert wird, antwortet der Geschäftsleiter der Gehörlosenfachstelle Eric Herbertz: «Es wird vom 1. Januar bis 31. Dezember 2015 gefeiert. Aber das grosse Jubiläumsfest findet am 28. August 2015 in Allschwil statt.» Übrigens, Eric Herbertz feierte bereits im November 2014 sein 30-jähriges Jubiläum auf der Gehörlosenfachstelle Basel. Herzliche Gratulation!



Patrik Lautenschlager freut sich über den grossen Publikumsaufmarsch.



Fachstellenleiter Eric Herbertz feiert im November 2014 sein 30-jähriges Dienstjubiläum. Herzliche Gratulation.



Tom Helbling arbeitet seit dem 1. Mai 2014 auf der Gehörlosenfachstelle in Basel.

Noch kein Jubiläum feiern konnte der Jüngste im Team der Gehörlosenfachstelle, Tom Helbling. Seit dem 1. Mai 2014 arbeitet er zu 60 Prozent auf der Fachstelle und hat bei der Gehörlosengemeinschaft Basel bereits grossen Anklang gefunden. Während seines Vortrags zu „Meine Arbeit auf der Fachstelle Basel“ spürt man förmlich seine Herzlichkeit, seine Freude und Motivation.

Der junge Familienvater und diplomierte Sozialpädagoge HF hat im Kanton Zürich viele berufliche Erfahrungen gesammelt und freut sich über seine vielfältigen neuen Aufgabenfelder in Basel. Neben administrativen Arbeiten arbeitet er sehr erfolgreich als soziokultureller Animator. Zur Förderung des Austausches in der Gehörlosengemeinschaft finden regelmässig Treffen statt, oder es werden Ausflüge geplant. So findet z.B. vom 5. - 8. März 2015 das Winterwochenende in Adelboden statt. Und im Herbst ist bereits das Wochenende vom 18. - 20. September 2015 für den Besuch des traditionellen und grössten Schweizer Biomarkts in

Saignelégier geplant. Im Weiteren ist Tom Helbling in der Sozialberatung tätig und kümmert sich um Versicherungsfragen, Unterstützung in der Arbeitsintegration und vieles mehr.

In einem zweiten Teil informiert Harry Witzthum, Geschäftsführer des Schweizerischen Gehörlosenbundes SGB-FSS, über die aktuellen Strukturen und das Organigramm des SGB. Im Weiteren wird über einzelne Schwerpunktthemen des SGB-FSS berichtet, wie die aktive Mitarbeit bei Integration Handicap mit Patty Shores von der Interkantonalen Hochschule für Heilpädagogik (HFH). Mit ihr besteht eine enge Zusammenarbeit, um politische Forderungen für die Gehörlosen möglichst gezielt und effektiv einzubringen. Ebenfalls auf nationaler Ebene ist der SGB-FSS, zusammen mit pro audito und sonos, beim Aufbau einer Fachkommission Hörbehinderte und öffentlicher Verkehr an vorderster Front aktiv. Eine sehr wichtige Arbeit ist die Schliessung der Ausbildungslücke in der Westschweiz. Die Sicherstellung einer national flächendeckenden Ausbildung von Gebärdensprachdolmetschern wird in der Romandie in enger Zusammenarbeit mit procom vorangetrieben.

[he]



Mit grossem Interesse verfolgen die Besucherinnen und Besucher die Beiträge der verschiedenen Referenten.